
だいじょうぶ。ともにあるこう。 (２０１７．１２．１２）

と いっしょにつくる三鷹の会 ニュース no.１０５

■12月議会（2017年第4回定例会）
■一般質問「市民の声を聞くまちづくり」

★三鷹中央防災公園･元気創造プラ

ザ・SUBARU総合スポーツセンター

サイン（案内表示）の不備について

新施設は案内表示がわかりにくく，

迷子になる。との声多数。サイン・案内表示の改

善計画を確認。設計段階でのサイン計画はあった

というが、現場での確認等が不十分。イベント開

催時の表示も不十分、改善を求めた。

→大規模、複合的、立体的施設で、新しい場所

なので、いろいろな立場からの意見や現場も確

認しながら検討していきたい。毎日改善し、案内

表示の追加工事等を準備中。と答弁

☆野村の一言；当初からわかっていることを、十

分に勘案した案内表示の具体的計画ができなかっ

たこと、理念的な計画はあっても現場では生きな

い表示しか設置できなかったことを、どう検証し、

総括するのかが、今後のために重要だと改めて思

う。

★外環中央JCT工事安全対策

○中央JCT地中拡幅部工事入札中止の影響

談合疑惑で入札中止。出も工事は進行中。

○横連絡坑の位置、地上住民への説明について

答弁→外環道路工事についての答弁。国の事業で

あり、それぞれの事業者の責任において適切に管

理すべきものであり、三鷹市も一貫して説

明及び、安全安心の工事を進めることを

強く求めている。

☆野村の一言；市民の不安を伝え、市が市民に寄

り添う対応をし続けるよう絶えず働き続ける必要

がある。巨大な工事現場と化している北野の中央

ＪＣＴ工事現場。地中拡幅部や横連絡抗等、被害

が発生しやすい工事はこれから行う予定なのだ。
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★「太宰治文学館(仮称）」整備基本プラ

ン修正案、パブリックコメントを再募集！

１２／１５～１／４。新たな建設予定

地はジブリ東側の西園内。
公園内設置であれば、ガス・上下水道の

配管工事を道路側から行う必要がある。

○野村は、今回の一般質問で吉村昭書斎を山

本有三記念館敷地に移築し、資料作業室を
付設する（文学館建設はなし）ことを提案。

寄贈等を申し出ているご遺族は，井の頭公園で

なければ寄付しないと条件をつけているのかを但

し、条件はないとの答弁。今年2月の全員協議会

において、市民にとって良いものにしてほしいと

の要望があることは、確認済み。

→市長は、１２月中に報告できるよ

う、東京都との協議結果を取り纏め

中と答弁。山本有三記念館に建てる

ことは考えていないと答弁。

■１１／１０第２回市議会議員集中研修

「国民健康保険制度『都道府県化』

の課題」樋口満雄元国分寺副市長。
データを下に、国保の現状と課題、今後の都道

府県化の影響等を整理して講義。医療保険の一本

化を目指して始まった改革のはずが、課題が解決

しないままと危惧を伺う。

◆11/13七鷹

会学習会。

自転車活用

推進研究会の小林茂基さんをお迎えして、
自転車活用推進法などをお話しいただきました。



●11/18辺野古に基地はいらないin三鷹連続学

習会第１回「沖縄の今を知ろう！～もう静

かな生活は取り戻せないの？警視庁機

動隊、高江住民をよってたかって大弾圧

～。沖縄高江
の住民伊佐育

子さんと、高

木一彦弁護士

のお話。

●11/20子ども被災者支援法理念

の実現に向けて～チェルノブイリか

ら学ぶ～
白石草さん

の話を聞く。

甲状腺がん

の子ども達、

手術後の状

況などが報告された。早急に手を打つ必要性を改

めて感じた。

●１２/３「安齋徹講演会＆写真展「あな

たに伝えたい七年目のフクシマ 帰還の

現実」。
冬のいっし

ょツアーで

飯舘村をご

案内いただ

いた安齊さ

んを、今度

は三鷹にお招きしての講演会。測りながら写真を

撮り続けてきたこと等々、とつと

つと話す中から様々な過酷とも言

える現実が垣間見えました。

●１１/１２さよなら原発！三鷹アクションパ

レードその１４参加。少人
数になってもでも歩き続け

る仲間た

ち。あき

らめずに

声を上げ

続けたい。

◆１１/２０外環整備に伴う安全・安心

のまちづくり連絡協議会傍聴。
工事による道路の付け替えや今後の工

事の予定などが報告された。中央高速北

側の付け替え道路の現場視察。

●11/11道路全国交流集会現地見

学会
○江戸川区のスー

パー堤防。堤防か

ら２００ｍ幅の家

々を立ち退かせ，

盛り土をした後に再度住宅建設。治水のためとは

思えない無駄な公共工事。

○三番瀬をつ

ぶしかねない

臨海道路の状

況を見学し、

市川クリーン

センターに立

ち寄る。6階から工事中の巨大な千葉外環と湾岸

道路とを繋ぐ高谷ジャンクションを眺める。

○千葉外環北千葉ジャンクション工事現場。片側

3車線に

側道、更

に元々の

県道も並

び、その

上、ジャ

ンクショ

ンもある。日本一長いという歩道橋から眺める空

は広い！

●「とめよう！外環道路 わたしたちが

ここでつむぐ 人・まち・命」。「市民外環1
0年・この運動

が意味するも

の」小山雄一郎

玉川大学准教授

のお話他。
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